



RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE DE WATERMAEL-BOITSFORT

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal

Présents

Odile Bury, *Présidente* ;
Cathy Clerbaux, *Présidente* ;
Olivier Deleuze, *Bourgmestre* ;
Anne Depuydt, Cécile Van Hecke, Tristan Roberti, Benoît Thielemans, Jan Verbeke, *Échevin(e)s* ;
José Stienlet, Philippe Desprez, Martine Payfa, Guillebert de Fauconval, Jean-Marie Vercauteren,
Didier Charpentier, Michel Kutendakana, David Leisterh, Dominique Buyens, Sandra Ferretti,
Conseillers ;
Etienne Tihon, *Secrétaire communal*.

Excusés

Alain Wiard, Jean-Manuel Cisey, *Échevin(e)s* ;
Véronique Wyffels, Jos Bertrand, Martine Spitaels, Michel Colson, Anne Spaak-Jeanmart, Hugo
Périlleux-Sanchez, Roland Maekelbergh, *Conseillers*.

Séance extraordinaire du 21.11.18

#Objet : Rapport d'activité 2017 - Maison des Jeunes de Watermael-Boitsfort - Présentation: Tristan Roberti.#

Séance publique

Le présent rapport annuel détaille la gestion de l'asbl ainsi que la participation en tant qu'Administrateur de Tristan ROBERTI aux réunions du Conseil d'Administration de la Maison des Jeunes de Watermael-Boitsfort (MJWB), ci-après le « CA », du 1^{er} janvier au 31 décembre 2017.

En 2017, Tristan ROBERTI a participé à 4 séances sur 4 du CA (100 % de taux de participation).

Pour rappel, la MJWB a pour particularité d'accueillir au sein de ses organes de gestion des représentants du Conseil communal et des mouvements associés, mais aussi des représentants du « Conseil des Jeunes » qui représentent le public de la MJWB.

Rappel des missions de la MJWB :

La Maison des Jeunes vise à offrir un lieu d'accueil et de création pour les jeunes. Sa finalité est, comme le précise le décret déterminant les conditions de reconnaissance et de subventionnement des maisons de jeunes, d'être ouverte à tous sans discrimination et dans le respect des droits de l'homme. Cette ouverture doit favoriser le développement d'une citoyenneté critique, active, responsable et solidaire chez les jeunes afin qu'ils puissent participer au mieux à la vie économique, sociale, politique et culturelle de la société dans laquelle ils évoluent.

La reconnaissance et le subventionnement de la MJWB via la Fédération Wallonie-Bruxelles se fait en application du plan quadriennal. L'année 2017 était la 1^{ère} du plan quadriennal 2017-2020.

Axes de travail en 2017 :

- Participation, citoyenneté :

- action de solidarité avec des réfugiés à la gare de Nord en janvier 2017 ;
- collecte d'habits et kits d'hygiène en mars 2017 ;
- match de foot jeunes-Collège en décembre 2017.
- Ateliers :
 - danse hip-hop (8 à 12 jeunes) ;
 - théâtre (10 jeunes)
 - vidéo (8 jeunes) ;
 - zumba (8 à 14 jeunes) ;
 - multisports (15 jeunes) ;
 - Pieds/poings (10 jeunes) ;
 - KIMAX (6 à 8 jeunes, principalement des filles) ;
 - Mini-foot (6 à 10 jeunes).
- Soutien scolaire :

En 2017, la Maison de jeunes a reçu la reconnaissance de l'ONE pour son école de devoirs. Face à la demande croissante, l'offre a été élargie passant de 2 à 3 séances par semaine. Le soutien scolaire regroupe de manière régulière plus d'une dizaine de jeunes, avec des pics de fréquentation durant les périodes d'examens.

- Activités vacances scolaires :

Des activités récréatives, sportives et culturelles sont proposées pendant les périodes de vacances scolaires. Citons notamment : musée de sciences naturelles, accrobranche, bowling, sorties vélos, etc. Il est demandé aux jeunes concernés de s'inscrire à l'ensemble des activités de la semaine. 12 jeunes ont participé pendant la semaine de Carnaval, 10 pendant les vacances de printemps, 10 pendant les congés d'automne et 15 pendant les vacances d'hiver.

- Camps :

Un camp d'été dans le sud de la France (« sports de montagne ») du 1^{er} au 9 juillet auquel 9 jeunes ont participé.

- Festivités diverses :

- « La MJ fait son show » : dîner-spectacle le 17 mars 2017 ;
- « Journée portes ouvertes » : à l'occasion de la journée sans voitures du 17 septembre 2017 ;
- participation au « Festiv'Arts » le 10 mai 2017 avec l'asbl Atout Projet.

- Conclusion générale :

Au fil des années, la MJWB est parvenue à renforcer et à stabiliser son équipe, à rajeunir, à féminiser et à fidéliser et à accroître sa présence dans le tissu associatif local. Pour les années à venir, une attention doit être maintenue sur différents points : une collaboration accrue avec le milieu associatif communal, la communication, l'image de la MJWB auprès de la population locale, la participation effective des jeunes à la gestion de l'association ou encore le rafraichissement et renouvellement des installations.

Le Conseil prend connaissance.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal,
Etienne Tihon

La Présidente,
Odile Bury

POUR EXTRAIT CONFORME
Watermael-Boitsfort, le 27 novembre 2018

Le Secrétaire communal,

Le Bourgmestre,

Etienne Tihon

Olivier Deleuze